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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

REALIZADA POR VIDEOCONFERÊNCIA 
 
Aos dezenove (19) dias do mês de maio (5) de dois mil e vinte e dois (2022), às 

dezoito (18) horas, reuniram-se os componentes do Conselho Consultivo do SeMAE para 
Reunião Ordinária de trabalho. A reunião foi realizada por meio de videoconferência, em 
virtude da pandemia da Covid-19. Participaram os seguintes membros do Conselho 
Consultivo: Ezequiel Luís Gabriel, representante das Associações de Bairros; Leandro José 
Câmara, representante da Associação dos Engenheiros; Mara Cristina Bruno da Silveira 
Freitas, representante do Conselho Municipal de Saúde; Gilberto Beggiora Filho, 
representante da FAMERP – Faculdade de Medicina; Roberta Grespan Cardozo,  
representante dos funcionários do SeMAE; Pérsio Moreno Villalva, representante da OAB 
– Ordem dos Advogados do Brasil, Elimar Damim Cavaletto, representante das Centrais 
Sindicais; Fabiano Luís Medeiros Sanches, representante do Sindicato dos Servidores 
Públicos e Altair Benedito Moreira, representante da Unesp – Universidade Estadual 
Paulista. 

 
ABERTURA 

O superintendente Nicanor Batista Jr., acompanhado dos diretores, gerentes e 
assessores, saudou todos os membros e iniciou a 1ª reunião ordinária de 2022, por 
videoconferência, por meio do endereço virtual  https://meet.google.com/owu-xgue-vfb.  

 
APRESENTAÇÃO DOS BALANCETES ORÇAMENTÁRIO/FINANCEIRO E INADIMPLÊNCIA 

Dando continuidade, Nicanor Batista passou a palavra para o Gerente 
Administrativo e Financeiro, João Marcelino Ruiz, que apresentou o quadro de receitas e 
destacou alguns tópicos como o Impacto Positivo na Arrecadação, Aumento da 
Rentabilidade Financeira, Diminuição da Inadimplência, Recebimento do Parcelamento - 
PPI.  

Apresentou também, por meio de gráficos, os números dos custos e despesas fixas 
– SeMAE, despesa com energia elétrica, a evolução da despesa e o desembolso e finalizou 
com dados da inadimplência.  

 

RELATÓRIO DE AÇÕES (PRIMEIRO QUADRIMESTRE 2022); 

Dando continuidade, o superintendente Nicanor Batista Júnior passou a palavra 
para a gerente de Planejamento, Obras e Projetos, Jaqueline Freitas Reis. Ela apresentou 
os dados das obras em andamento, como a reforma e ampliação da ETA – Estação de 
Tratamento de Água, que tem por objetivo aumentar a capacidade de Captação e 
Tratamento, passando de 450l/s para 750 l/s.  

https://meet.google.com/owu-xgue-vfb
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A reforma também faz a recuperação e modernização das unidades que foram 
construídas em 1955 e que apresentavam altos índices de perdas e comprometimentos 
estruturais. Concluída essa etapa, será executado o Projeto RetroFit ETA, que manterá as 
características do prédio histórico, tombado pelo Comdephatc, com adequações de 
acessibilidade.  

Outra obra apresentada, realizada neste início de ano, é o interceptor de esgoto na 
margem esquerda do Córrego Felicidade, que tem a finalidade de atender o 
desenvolvimento da região leste da cidade. Atenderá ainda empreendimentos que estão 
a montante do Córrego Felicidade, como o loteamento Maria Julia. Essa obra substitui o 
antigo interceptor de esgoto, que atende a região do bairro São Deocleciano.  

Jaqueline Reis apresentou também a obras de ampliação do almoxarifado; 
interceptores de esgoto das margens esquerda e direita do Córrego dos Macacos; 
interceptor da margem esquerda do rio Preto, na Avenida Philadelpho Gouveia Netto e a 
perfuração do Poço Tubular Guarani - PTG 11.  

Na sequência, a palavra foi passada ao gerente de Operação e Manutenção Esgoto, 
Wagner Castilho Botaro, que fez um breve resumo das obras de manutenções realizadas 
nas avenidas Benedito Rodrigues Lisboa, José Munia, Alberto Andaló, Rua Marcelo 
Richard Pontes (Maracanã) e no bairro Santo Antônio. Informou ainda a aquisição de dois 
equipamentos, a instalação de balança veicular e a substituição da torre de lavagem de 
gás cloro no sistema de desinfecção na ETE - Rio Preto. 

Dando continuidade, o gerente de Operação e Manutenção Água, Fabio Augusto 
Zambon Furlan, falou sobre as aquisições de equipamentos, bombas dosadoras, bombas 
submersas e hidrômetros. Na Central de Controle de Operações – CCO, nos quatro 
primeiros meses de 2022, o foco esteve em expandir o sistema de telemetria para os 
ativos da Divisão de Distribuição e Controle de Perdas. Ele detalhou em números os 
investimentos realizados pela gerência.  

Com a palavra o Gerente Comercial e de Relações com o Usuário, Gustavo Casseb. 
começou relatando o trabalho que é executado para combate a inadimplência / antes 
corte de água. Explicou que antes do corte é feita notificação em conta, ligação telefônica, 
contato via Call Center e são enviados 6 SMSs solicitando a regularização dos débitos. 
Somente esgotados os prazos e após a solicitação de quitação do débito, caso não 
aconteça, é realizado o corte. A religação ocorre logo após o pagamento ou parcelamento 
dos débitos e da taxa de religação. Ele também apresentou o programa de inclusão no 
benefício social, que traz grande desconto para o usuário atendido. O consumo médio 
residencial padrão de 15m³ custa R$ 63,50. Já o consumo médio residencial social de 15m³ 
custa R$ 21,30. Atualmente, o SeMAE atua na ampliação do Programa de Adequação 
Benefício Social – PROABS. Também foram apresentados serviços como renovação do 
parque de hidrômetros, pedidos de novas ligações, vistorias orientativas, atendimento via 
whatsapp e SMS. 
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INFLAÇÃO SEMAE - REFLEXOS DO PLANEJAMENTO FINANCEIRO/MATRIZ TARIFÁRIA 

 Prosseguindo, o superintendente Nicanor Batista comentou sobre o 
chamamento dos novos concursados e a importância de manter a regularidade e a 
qualidade no abastecimento. “Tendo em vista tudo que foi exposto, iremos criar uma 
comissão para revisão da tarifa em conformidade com a nossa previsão LOA e PPA. Temos 
a previsão de apresentar o estudo em meados de junho”, declarou. 

 
 

ESPAÇO ABERTO AOS CONSELHEIROS  
O senhor Elimar Cavaletto, representante das Centrais Sindicais, perguntou sobre 

a estimativa, em números, da redução de perdas. O superintendente Nicanor Batista 
informou, que na data presente, Rio Preto foi eleita a 4ª cidade do país com o menor 
índice de perdas de água. Jaqueline Freitas Reis, gerente de Planejamento, explicou que 
temos um contrato de conserto de redes, onde nossa reposta é muito rápida na 
manutenção hidráulica. Ruy Sampaio, assessor de Comunicação da autarquia, apontou 
uma matéria de 31/5/2021 onde, o Instituto Trata Brasil, mostrava que Rio Preto já era 
destaque no combate às perdas de água.  

A senhora Mara Cristina Bruno da Silveira Freitas, representante do Conselho 
Municipal de Saúde, parabenizou o SeMAE e toda a equipe. Perguntou sobre a questão 
da energia no mercado de compra livre, “onde sabemos que a economia é grande”. 
Nicanor Batista esclareceu que o SeMAE tem algumas tratativas, mas por sermos de um 
órgão de serviço público esbarramos em leis que não permitem esse tipo de compra. 
“Esse tipo de compra está sendo analisado pelo Tribunal de Contas. Ainda não temos 
segurança jurídica para esse mercado.” 

 O professor Altair Benedito Moreira parabeniza o SeMAE pelo excelente trabalho. 
Ainda sobre a energia, pergunta sobre as placas solares “que são bem viáveis para 
economia da empresa”. Nicanor explica que estamos reformando almoxarifado e a 
estrutura foi projetada para receber essas placas solares. “Agora, no mês de junho, temos 
um projeto piloto onde iremos colocar esse tipo de energia. Se realmente for vantajoso, 
iremos aumentar a área para instalar as placas.” O professor Altair Benedito argumenta 
que se a redução for de 30% já será vantajoso e servirá como investimento. 

Ezequiel Luís Gabriel, representante das Associações de Bairros, perguntou sobre o 
bairro Fraternidade, onde os moradores reclamam de muitos vazamentos e se outros 
bairros tem o mesmo problema. Ele informou que muitas casas novas ou com reformas 
estão sem hidrômetro. O superintendente Nicanor explica que esse bairro Fraternidade I 
tem uns 6 anos. Antes de receber o loteamento é feito uma inspeção e vistoria para que 
a construtora atenda todas as exigências da autarquia. Quanto ao imóvel novo em 
construção ou reforma deve ter o hidrômetro. “Será feita uma varredura para encontrar 
esse tipo de infração.”  
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Pérsio Moreno Villalva, representante da OAB, agradeceu e disse estar muito 
satisfeito com a apresentação. Fabiano Luís Medeiros Sanches, representante do 
Sindicato dos Servidores Públicos, também agradeceu e disse não ter nada para declarar. 
O superintendente Nicanor Batista perguntou para a servidora Roberta Grespan, 
representante dos funcionários do Semae, se também tem algo para falar. Ela agradeceu 
a participação. 

 
ENCERRAMENTO 
O superintendente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. Nada mais 

havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a presente ata que será 
encaminhada aos conselheiros. Ela vai devidamente assinada por mim, Aline Flávia 
Martinho  __________________, que a elaborei, e pelo superintendente e presidente do 
Conselho, que coordenou a reunião do Conselho Consultivo do SeMAE, Nicanor Batista 
Junior_____________________. 
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